
Comité Hygiène et Sécurité – Conditions de Travail (C.H.S.-C.T.) du 22 octobre 2020
Compte-rendu  Solidaires Finances

Le 22 octobre s’est tenue la deuxième partie du CHS CT du 6 octobre (cf notre compte-
rendu de cette séance sur notre site) . 

1  Bilan des mesures mises en œuvre localement dans le cadre de la crise sanitaire 

      Solidaires Finances a rappelé que la prévention face à la COVID doit passer par une 
évaluation du risque avec transcription dans le document Unique d’Évaluation des Risques 
(DUERP) . Ce risque sera inscrit dans le prochain DUERP établi par la DRFIP .

  Les représentants syndicaux ont demandé la prise en compte de la crise sanitaire dans la durée ,
si l'on se situe sur l'aspect conditions de travail, la réponse ne doit pas se limiter à la question du 
télétravail, le sujet des espaces de travail doit être posé notamment les open-space .Il est 
indéniable, malgré les dires du secrétariat général, que le télétravail est un outil supplémentaire 
pour aider au démantèlement du maillage territorial, du service public physique de proximité, une 
incitation à la mobilité et un moyen de faire baisser le taux d’occupation des locaux pour, à terme, 
faire des économies sur la surface d’occupation (surtout quand on le met en relation avec les 
expérimentations faites dans différentes directions sur le co-working et le flex-office). 

Dotation de masques 

      Nous avons questionné les différentes Directions présentes sur la composition des masques 
fournis . (présence de zéolite d’argent ou de cuivre ). 
La DRFIP a indiqué que deux types de masques avaient été commandés, chirurgicaux et en tissu. 
En ce qui concerne, les masques en tissu (commandés via la Préfecture ). Il a été confirmé par le 
fournisseur,( marque Corèle) que ces masques ne contiennent pas ces substances (cf 
communiqué du Gouvernement du 20/10/2020) 
Pour la Douane, les masques de la marque DIM ont été rappelés en attente d’expertise . . 
Pour l’INSEE aucun problème . 
Pour la DIRCOFI les masques distribués sur les départements des Alpes de Haute Provence et 
Alpes Maritimes ont été rappelés . Ces commandes n’avaient pas été effectuées avec celles de la 
DRFIP . 

Télétravail     :   

La DRFIP a rappelé que l'objectif de la DRFiP est de doubler ses capacités de fourniture du télé-
travail aux agents d'ici le 15 novembre . La DISI configure les ordinateurs à un rythme maximal de 
40 postes par semaine.
Toujours sur la base du volontariat, la priorité est d'abord donnée aux agents ayant (ou avec) des 
situations médicales ou d'éloignement géographique particulières, puis à ceux dont les missions 
relevaient du Plan de Continuité d'Activité (P.C.A.) durant le confinement. Si le quota du service 
n'est pas atteint, les candidatures des autres agents pourront être acceptées. 



Nous avons rappelé notre demande d’un groupe de travail afin de faire un bilan sur la mise en 
place du télétravail . Un groupe de travail national est en cours , le sujet sera abordé en local dans 
un prochain CHS CT. 

Agents "  vulnérables  "  
Au sujet des agents "vulnérables", la remise en cause par le Conseil d'Etat du dernier décret (n° 
2020-1098 du 29 août) fait revenir à la situation antérieure . On revient à la règle des 11 
pathologies (décret n° 2020-521 du 5 mai 2020) le Médecin de Prévention évalue l'état de santé 
de l'agent comme entrant ou non dans les critères du décret n° 2020-521 du 5 mai 2020. L’agent 
est placé  par la direction,  en télé-travail 5 jours par semaine, ou en A.S.A. (autorisations 
spéciales d'absence) si le télé-travail n'est pas possible. Les Directions ont obligation d’appliquer 
ce décret.

2   Travaux immobiliers à la DRFIP 13 

Les travaux immobiliers programmés pour 2020 ont été fortement perturbés par la crise 
sanitaire.
Les travaux de désamiantage de l’ensemble du 1er étage du CFP d’Aubagne et de la 2ᵉ partie du 
R+1 au 16 Borde sont prévus avant la fin de l’année. 

CFP d’Aubagne     : R+1  
Nous n’avions aucune information sur ces travaux , trois lignes  y étaient consacrées dans les 
documents préparatoires fournis par la Direction. Tout l’étage doit être libéré .
Les agents de la Trésorerie d’Aubagne « retourneront » sur le site des Terres Rouges le temps des
travaux, pour au moins 5 mois .
Solidaires Finances a demandé que les représentants des personnels puissent visiter les locaux 
avant l’installation des agents .Il a été décidé que cette visite se ferait avec l’inspectrice santé et 
sécurité au travail , le médecin de prévention et un représentant des personnels de chaque 
organisation syndicale. 
En ce qui concerne les agents du SIP, ceux-ci seront répartis sur le bâtiment du CFP . La Direction
nous a assuré que les distanciations sociales seront respectées. Le télétravail est proposé aux 
agents . Elle nous a indiqué qu’aucun agent ne serait installé sur d’autres sites (par exemple La 
Ciotat , Roquevaire) . 

R+1 16 Borde     :     

La visite préalable avant travaux s’est déroulée le 8 octobre 2020. Lors de cette visite les 
précisions suivantes ont été données. L’escalier principal sera condamné et les agents de l’aile 
sud seront amenés à passer par les escaliers du fond. Un message en ce sens sera fait par la 
direction. Les ouvriers utiliseront pour leur part le monte-charge ainsi que les escaliers enclavés 
dans la zone de travaux.
Les travaux de dépose ont débuté le 12 octobre (réseau électrique, chauffage, cloisons amovibles,
placard). Le désamiantage aura lieu en horaires décalés (16h30 -23h30) et devrait durer une 
semaine, à compter du 26 octobre. Des analyses de l’air seront effectuées avant, pendant et après
le chantier par la société.
La zone désamiantée sera étanchéifiée et sous dépression avec des tests de vérification de 
l’étanchéité .La fin du chantier amiante est prévue entre la fin novembre et début décembre. Le 
chantier de reconstruction devrait durer 3 mois pour des finitions similaires au R+2. Les réseaux 
de chauffage et de climatisation seront repris afin de les mettre à niveau.
Aucune information quant aux services qui seront installés définitivement. Pourtant , le plan 
présenté propose des bureaux et aménagements standards sans cohérence avec les effectifs et 
les missions des futurs services, avec un ratio m²/agent insuffisant . 
La Direction pense garder ces bureaux rénovés en zone tampon , en prévision de futurs travaux 
de réaménagement des étages supérieurs du 16 Borde . 



Sadi Carnot 

En ce qui concerne le mur de soutènement, nous en sommes toujours au même point . Aucune 
information complémentaire n’a été apportée  (pour mémoire nous avions abordé le sujet lors du 
CHS CT des 14 février et 21 février 2020). 

Pour la façade , un cabinet spécialisé a été choisi afin d’évaluer les travaux . 

C.F.P     . Salon  

Nous avons rappelé que dans leur rapport les représentants CHS-CT suite à la visite du 24 
septembre 2018 avaient relevé de nombreux dysfonctionnements ( accueil, étanchéité , 
chauffage , climatisation….), deux ans après les problèmes subsistent . 
En attendant de revoir l’aménagement de l’accueil,la Direction a proposé dans l’immédiat 
l’embauche d’un vigile. 
Les toilettes devraient être entièrement rénovées en 2021 , les chaudières changées, l’étanchéité 
est en cours de réalisation. 
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